

Wie geht es nach der 6. Klasse weiter?

Nach der 6. Klasse können die Schülerinnen und Schüler im Schülerchor VocaLise mitsingen. Sollte der Wunsch nach weiterführendem Gesangsunterricht bestehen, helfen die Musiklehrerinnen und -lehrer bei der Vermittlung gerne weiter.

Was geschieht, wenn ein Kind eine Klasse wiederholt oder eine Klasse überspringt?

Beides stellt kein Problem dar, denn der Besuch in der entsprechenden Chorklasse kann ohne Umstände erfolgen. Für den Fall, dass keine Chorklasse eingerichtet ist, lässt sich der Musikunterricht ohne Abstriche im Regelunterricht fortsetzen.



Lise-Meitner-Gymnasium
Städtisches Gymnasium Willich

Hausbroicher Straße 40
47877 Willich
Telefon 02156-480 490
Fax 02156-480 499
mail@lmg-anrath.de
www.lmg-anrath.de

Musik hilft beim Lernen!

Gestaltung © EB Design

Rundum singen

Chorklasse Stimmbildung VocaLise



Lise-Meitner-Gymnasium
Städtisches Gymnasium

www.lmg-anrath.de

Mehr Musik optimiert die Hirnnutzung

Wir wollen mit der Chorklasse die Freude an der eigenen Leistung fördern und die Lust und Fähigkeit aufbauen, sich musikalisch auszudrücken. Im Klassenverband zu proben heißt, die Gruppe als Ensemble zu erleben. Das wirkt sich positiv auf den Klassenbildungsprozess aus. Wir zeigen, dass Singen etwas für Mädchen und Jungen ist, und beweisen: Singen macht Spaß!

Klassenchor

Der Musikunterricht in der Chorklasse wird in den Klassenstufen 5 und 6 um zwei Stunden erweitert. In diesem Rahmen erhalten jeweils 15 Schülerinnen und Schüler einmal pro Woche in Gruppen eine halbe Stunde Stimmbildung bei professionellen Gesangslehrerinnen. Alle zusammen bilden den Klassenchor.

Besseres Lernverhalten

Seriöse wissenschaftliche Untersuchungen haben in den letzten Jahren aufgezeigt, dass aktives Musizieren positive Auswirkungen auf das gesamte Lernverhalten junger Menschen hat.

Für Neurobiologen wie Gerald Hüther steht außer Frage, dass Singen die Hirnnutzung optimiert.

Was machen die Schülerinnen und Schüler der Chorklasse, was die anderen Schüler nicht machen?

In der Chorklasse arbeiten zusätzlich zum Musiklehrer bzw. zur Musiklehrerin professionelle Sängerinnen, die die Stimmbildungsarbeit übernehmen. Dieser besondere Unterricht in kleineren Gruppen (30 Minuten) findet jede Woche im Rahmen der regulären Doppelstunde Musik statt. Die Chorklassen-Kinder singen zusammen im Chor. Mit diesem Chor absolvieren sie pro Schuljahr vier bis sechs Auftritte.

Viel Wert legen wir auf die systematische Entwicklung der Teamfähigkeit. Kooperative Arbeitsformen finden sich daher in vielen Unterrichtsstunden.



Chorklasse
Stimmbildung und Singen

Welche zusätzliche zeitliche Belastung kommt auf Schülerinnen und Schüler der Chorklasse zu?

Die Schülerinnen und Schüler der Chorklasse erhalten zwei zusätzliche Stunden Musikunterricht.

Ist die Chorklasse kleiner als die Parallelklassen?

Nein, alle 5. Klassen sind etwa gleich groß.

Dürfen die Eltern auch mal mitsingen?

Oh ja! In der Jahrgangsstufe 5 und 6 sind alle Eltern der Chorklasse im Hinblick auf das Adventkonzert eingeladen (nicht verpflichtet!), im November an zwei Eltern-Sonder-Proben teilzunehmen und das Konzert mit ihren Kindern gemeinsam zu gestalten.

Was wird gesungen?

Die Schülerinnen und Schüler der Chorklasse lernen Musik in all ihren Facetten kennen: Unterhaltungsmusik und sogenannte „ernste Musik“, alte und neue Musik, populäre und geistliche Musik.

Bekommen die Chorklassen-Kinder eine besondere Zensur?

Die Kinder der Chorklasse erhalten wie üblich eine Note im Fach Musik. Darüber hinaus wird der Besuch der Chorklasse auf dem Zeugnis als besondere Leistung vermerkt.

Für wie lange muss man sich verpflichten?

Die Anmeldung zur Chorklasse erfolgt für die Klassen 5 und 6.

Ist singen nur etwas für Mädchen?

Nein!